



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
SALUD



Editorial

La Subred Sur, sin duda, se ha caracterizado pEl cierre de gestión 2023 fue el escenario perfecto para resaltar los principales logros obtenidos por la entidad en los últimos cuatro años.

Cada uno de estos reconocimientos fue posible gracias al esfuerzo, compromiso y dedicación de los colaboradores de la institución, cuyo trabajo nos ha permitido avanzar para convertirnos en referente en el Distrito para la prestación de servicios de salud, impactando, por su puesto, la calidad de vida de los habitantes del sur de Bogotá.

Reconocimientos como "Mejores iniciativas con enfoque de género", "Innovación pública y competencias digitales", "Alto nivel de Servicio", "Índice de desempeño institucional", "Responsabilidad social", "Programa de optimización de antimicrobianos", "Fortalecimiento a canales de denuncia", "Artículos de investigación en terapia neural" son algunos de las iniciativas que han sido premiadas y que, junto a la acreditación de 6 de nuestras unidades de salud, muestran nuestro compromiso con la salud y el desarrollo de la comunidad.

Nuestro compromiso es dar continuidad a los proyectos y estrategias exitosas que representan un sello de calidad y nos animan a continuar trabajando por la comunidad, entre ellas queremos destacar nuestro modelo de atención en salud y nuestro reto para lograr la certificación del hospital Tunal como hospital universitario.

Cordialmente,
Luis Fernando Pineda Ávila
Gerente

Índice



II Encuentro de Docentes, investigadores
e innovadores de la subred

Página **3**



Jornada
Distrital de Vacunación

Página **4**



Responsabilidad en el
uso de antimicrobianos

Página **5**



Semana en imágenes

Página **6**

Así se vivió el

II Encuentro de Docentes, Investigadores e Innovadores de la Subred

Este evento se llevó a cabo el 15 de noviembre en articulación con la facultad de enfermería de la Universidad Nacional de Colombia. Su objetivo fue **generar un espacio de conocimiento, divulgación e intercambio de saberes y experiencias**. Participaron **221 personas con el rol docente, investigador, innovador y talento humano en formación asociado a la Subred Sur**.

El doctor Nicolás Eduardo Escobar Perdomo, jefe de la Oficina de Gestión del Conocimiento, compartió los avances del año 2023. De igual manera, el doctor Jorge Luis Bofante Mora y la doctora Ruth Liliana López Cruz, expusieron sus experiencias exitosas en los procesos de docencia e investigación.

Óscar Javier Almanza Rodríguez, experto externo participó con su charla "Pilares para la solución creativa de problema" para fortalecer los procesos de innovación. La doctora Olga Janneth Gómez Ramírez, Directora de Investigación y Extensión y el doctor José Fernando Galván Villamarín, Decano Facultad de Medicina de la Universidad Nacional hablaron de la humanización en la atención en salud y la educación.



Jornada Distrital de Vacunación

en el Sur de Bogotá



El pasado 18 de noviembre, la Secretaría Distrital de Salud a través las Subredes de Salud desarrolló la Jornada Distrital de Vacunación.

En las localidades de Usme, Ciudad Bolívar y Tunjuelito, con el objetivo de completar los esquemas de vacunación, **se dispuso de varios escenarios y profesionales de la salud para brindar la mejor atención frente a la vacunación para Covid 19, Influenza, VPH, hepatitis, entre otras.**

En Usme, hubo gran afluencia en lugares como el Centro Comercial Altavista, el Col Virrey, la Iglesia Alfonso López, la Canasta Campesina La Andrea, el parque principal El Curubo y Villa Alemania. En Ciudad Bolívar destacó la asistencia en el Corredor Puente Peatonal, en el Centro de Salud Candelaria La Nueva, en el salón comunitario República de Canadá, en el Centro Comercial El Ensueño, en las Carpas instaladas en Illimaní, Santo Domingo, Caracolí y Perdomo. En Tunjuelito, los lugares con mayor participación fueron el Centro Comercial Tunal, el barrio Venecia y el Centro de Salud El Carmen.



Responsabilidad en el uso de antimicrobianos

La Subred Sur, con su Programa de Optimización de Antimicrobianos, hace un llamado de atención frente al uso inadecuado de los medicamentos.

Los antimicrobianos **son un grupo de medicamentos que se utilizan, en ocasiones para prevención y en su mayoría para el tratamiento de infecciones por diferentes tipos de agentes.** Son antivirales para los virus, los antibióticos para las bacterias, los antiparasitarios para los parásitos y los antimicóticos para los hongos.

Aunque la práctica de automedicarse es bastante común, también es necesario señalar que se trata de una costumbre bastante peligrosa. **La toma de antibiótico lleva a la colonización de bacterias que no son beneficiosas para el cuerpo, podrían incluso asociarse a problemas digestivos, diabetes, colitis ulcerosa, enfermedad de Crohn, síndrome de intestino irritable e incluso cáncer de colon.**

La consecuencia más grave es la infección por gérmenes super resistentes que no tendrían tratamiento y ponen a la población en riesgo de muerte.





Cierre de Gestión 2023 Subred Sur

